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日　付 順番 氏　　　名　（所属会派名） 備　　考

1 幸喜
こ う き

　勇
いさむ

　（かけはし）

2 玉元
た ま も と

　哉
ち か

世
せ

　（かけはし）

3 天
て ん

願
が ん

　浩也
こ う や

　（津梁）

4 高屋
た か や

　優
ゆ う

　（新政・公明）

5 佐久田
さ く だ

　悟
さとし

　（与開之会）

6 國場
こ く ば

　正剛
せ い ご う

　（かけはし）

7 玉城
た ま き

　政
ま さ

哉
や

　（かけはし）

8 宮城
み や ぎ

　一
か ず

寿
と し

　（希望のいぶき）

9 国吉
く に よ し

　亮
り ょ う

　（希望のいぶき）

10 神田
か み だ

　洋一
よ う い ち

　（津梁）

11 池
い け

宮城
み や ぎ

　善
よ し

伸
の ぶ

　（かけはし）

12 仲
な か

程
ほ ど

　孝
たかし

　（希望のいぶき）

13 松田
ま つ だ

　久男
ひ さ お

 （無所属）

14 伊盛
い も り

　サチ子
さ ち こ

　（日本共産党）

15 糸数
い と か ず

　昌宗
ま さ む ね

　（新政・公明）

16 兼本
か ね も と

　光
み つ

治
は る

　（与開之会）

17 金城
き ん じ ょ う

　加奈
か な

栄
え

　（日本共産党）

18 大城
お お し ろ

　直
なおし

　（かけはし）

19 平良
た い ら

　一雄
か ず お

　（新政・公明）

20 伊波
い は

　洋
ひろし

　（希望のいぶき）

21 真
ま

栄
え

城
し ろ

　隆
たかし

　（新政・公明）

22 真壁
ま か べ

　朝
あ さ

弘
ひ ろ

　（新政・公明）

23 大屋
お お や

　政
せ い

善
ぜ ん

　（与開之会）

24 喜屋武
き ゃ ん

　力
つとむ

　（新政・公明）

25 藏
く ら

根
ね

　武
たけし

　（与開之会）

26 伊波
い は

　良
よ し

明
あ き

　（津梁）

27 下門
し も じ ょ う

　勝
まさる

　（津梁）

28 天
て ん

願
が ん

　久史
ひ さ し

　（津梁）

29 又吉
ま た よ し

　法
の り

尚
ひ さ

　（希望のいぶき）

７月５日
（水）

７月６日
（木）

令和５年６月　第１６８回定例会　一般質問通告割振り一覧

６月２８日
（水）

６月２９日
（木）

６月３０日
（金）

７月３日
（月）

７月４日
（火）
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質   問   事   項  

 １ 幸喜
こ う き

 勇
いさむ

（かけはし）【一問一答方式】 

 
１．全国瞬時警報システム（Ｊアラート）が鳴ったときの対応について 
登校時にＪアラートが鳴ったときの対応と市民の皆様への周知方法について伺う。 

 
２．蜂のふん被害について 
⑴うるま市内、沖縄県内での相談件数を伺う。 
⑵沖縄県からも市内の養蜂業者に対して注意喚起の公文書が出ていたが、どのような内
容かを伺う。 

⑶県が国からのアンケートに対してどのように提案したかを伺う。 
 

３．冠水被害について 
⑴５月１８日の冠水被害の報告件数について伺う。 
⑵被害状況と対応状況について伺う。 
⑶今後の対応について伺う。 

 
４．食料自給率について 
⑴うるま市内の食料自給率について伺う。 
⑵家庭でもできる食品の備蓄について伺う。 
⑶食品ロス削減に向けての取組について伺う。 
⑷民間企業と連携した保存方法や流通形態について伺う。 

 

５．農業の活性化について 
⑴農地の権利取得時の下限面積の撤廃について伺う。 
⑵耕畜連携での実証実験について伺う。 
⑶畜産関係、菊農家との住宅問題について伺う。 

 
６．島しょ地域の活性化について 
⑴海面の調和的利用に関する指針について伺う。 
⑵海上や海岸周辺の美化活動について伺う。 
⑶漁港と港湾での対応の違いについて伺う。 
⑷直売所設置の検討について伺う。 
⑸富裕層向けの体験型のふるさと納税の商品について伺う。 

 

 ２ 玉元
たまもと

 哉
ちか

世
せ

（かけはし）【一問一答方式】 

 
１．赤道団地内余剰地活用について 
⑴赤道団地内余剰地の経緯と活用について伺う。 
⑵事業実施、地域連携、地域のニーズ、地域の意見について伺う。 

 
２．赤道、兼箇段、豊原地区の課題進捗状況について（令和４年１２月第１６５回定例会一
般質問） 
⑴公文式リアラ新赤道教室前、横断歩道白線塗り直し及び新規横断歩道白線設置の進

捗状況について 
⑵どんぐりフレンドパーク前ガードパイプまたはガードレール設置の進捗状況について 
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⑶兼箇段１７４０番地１セレモニー中頭付近から赤道小学校向け歩道路側帯の区画線進
捗状況について 

⑷豊原地区６－６０号線タウンプラザかねひでＡＢＬＯうるま市場裏付近交差点カーブミラ
ー設置の進捗状況について 

 
３．大原団地付近ヘアサロンクリエイト前の横断歩道白線塗り直しについて 

 
４．新赤道地内スーパー宇座付近の交差点について 
 
５．勝連平安名区安心・安全の確保について 
 
６．物価高騰に伴う学校給食費について 
 

 ３ 天
てん

願
がん

 浩也
こ う や

（津梁）【一問一答方式】 

 

１．公園について 

上平良川公園は里親制度を利用し、地域住民によりとてもきれいに管理された公園と

して評価されている。そこで里親制度について伺う。 

 
２．うるま市公式ＬＩＮＥについて 

⑴ＬＩＮＥの友だち登録者数を増やすために、さらなる機能拡充が必要だと思うが、同じ

システムを使用している他市町村と比べて機能が欠けている部分があるが、同じよう

な機能を取り入れることはできないか伺う。 

⑵ＬＩＮＥ（地域課題レポート）による道路の損傷などの報告について伺う。  

⑶ＬＩＮＥを活用した粗大ごみ回収の予約について伺う。  
⑷ＬＩＮＥによるプレミアム商品券の取得について伺う。  

⑸ごみ出し日通知機能などについて伺う。 

 

３．パブリックコメントについて 

パブリックコメントを増やすために企画の見える化、アンケートは市民の声を拾うためにと

ても重要なツールであるが、どのように実施しているのか伺う。  
 

４．ごみの自己搬入について 

ごみの自己搬入をする際に、一度、市役所で点検を行う必要性について伺う。  

 

５．学校部活動について 

学校部活動から地域クラブチームへの移行について伺う。  
 

６．交通機関について 

⑴具志川小学校付近の交通に関して伺う。 

⑵自転車活用推進計画について伺う。 

⑶公共施設間連絡バスの有料化に向けての状況を伺う。  

⑷高齢者の運転免許証返納について、うるま市の考えを伺う。 
⑸運転免許証返納に伴う高齢者の行動範囲の縮小による弊害について伺う。  

 

７．ふるさと納税と観光産業について 

観光地に欠かせない飲食業をどう発展させるのか伺う。  
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 ４ 高屋
た か や

 優
ゆう

（新政・公明）【一問一答方式】 

  
１．財政について 

基金の活用について伺う。 

 

２．インフルエンザワクチン接種無償化について 

令和４年１２月定例会からの進捗を伺う。 

 

３．観光振興について 
⑴観光地におけるデータ収集やマーケティング分析の進捗を伺う。  

⑵地域ＤＭＯ組成に向けての進捗を伺う。 

 

４．道路行政について 

⑴高江洲小学校前の道路について、車が片側一車線ずつスムーズに通れるように拡

幅できないか伺う。 
⑵高江洲中学校横の道路（市道豊原６−５８号線）にある雨水排水路に蓋をし、子供た

ちの通学路として利用できないか伺う。 

⑶なかきす児童センター前（下原２号農業排水路）の排水路へ蓋がけできないか伺う。 

⑷塩屋中央線道路沿いにある農業排水路から水があふれ冠水被害があるため、蓋が

けできないか伺う。 

 
５．うるま市指定ごみ袋について 

もやせるごみ袋（大）に取っ手をつけることができないか伺う。 

 

 ５ 佐久田
さ く だ

 悟
さとし

（与開之会）【一問一答方式】 

 
１．本格的なマリンレジャーの季節へ向けての海難事故・水難事故に対する予防策及び

対応への取組について 

 

２．地域ごとの状況や課題を踏まえた施設の適正配置について  

 

３．本市の産業振興、企業誘致等への取組について  
 

４．親亡き後の障がい者問題について 

 

 ６ 國場
こ く ば

 正剛
せいごう

（かけはし）【一問一答方式】 

 
１．市長と自治会による意見交換会  

⑴目的について 

⑵要望に対する対応について 

 

２．施設整備  

⑴エナジックスタジアム石川について 
⑵昆布公園野球場一塁側ベンチについて 

⑶勝連総合グラウンド整備計画について 
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３．中学校部活動改革  
⑴目的について 

⑵うるま市の取組について 

 

４．未買収用地取得事業  

⑴目的について 

⑵未買収用地件数及び実績について 
⑶優先順位について 

⑷予算について 

⑸今後について 

 

 ７ 玉城
た ま き

 政
まさ

哉
や

（かけはし）【一問一答方式】 

 

１．うるま市石川多目的ドーム（闘牛場）駐車場について  

うるま市石川多目的ドーム（闘牛場）の駐車場の件は以前からも一般質問で取り上げ

られてきたと思うが、当該施設にはすばらしい設備も整い、来場された方には好印象を持

たれており、今後多様なイベント等が開催されることが予想される。  

私も、当該施設でのイベント等へ参加するが、毎回来場者からは必ずといっていいほど
「駐車場が止められません」との声がある。近隣には観光農園レストランや住宅街もあり、

関係者の方々もイベントのたびにカラーコーンを設置しているが住宅周辺などへの違法駐

車が絶えず、観光バスの通行の妨げにもなっている。そういう問題も駐車場に余裕があれ

ば解消につながると思うが、今後、うるま市石川多目的ドーム（闘牛場）の駐車場につい

てどう検討しているのか伺う。 

 
２．スケートボード場について 

⑴具志川運動公園内スケートボード場が６月より利用時間が短縮になった経緯を伺う

   。 

⑵現在、具志川運動公園内スケートボード場へ有刺鉄線が張り巡らされているのはな

ぜか伺う。 

⑶与那城総合公園内にもスケートボード場が設置されているが、路面の老朽化によっ
て事故につながるおそれがあり、また街灯も暗く利用ができない状況である。スケート

ボードのメンバーからは、与那城総合公園内スケートボード場の整備が整えば近隣

に住宅などもないため、思いっきり滑ることができ、利用したいとの声もあるが、今後、

老朽化した与那城総合公園内スケートボード場の路面修繕及び全国から集客でき

るような施設整備ができないか伺う。 

 
３．うるま市田場ヌーリ川公園について 

⑴うるま市田場に整備予定であるヌーリ川公園について現状を伺う。  

⑵用地買収の進捗状況について伺う。 

⑶ヌーリ川公園ワールドカフェ、ヌーリ川公園の未来についてみんなで語ろう！と、説明

会を開催し住民への説明が昨年行われたが、今後も説明会を開催する計画がある

のか伺う。 
⑷ヌーリ川公園の完成はいつ頃を予定しているのか伺う。  

 

４．韓国で発生している家畜口蹄疫について 

現在、韓国で発生している口蹄疫に関し、うるま市では発生を防ぐ対策としてどう考え

ているのか伺う。 
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 ８ 宮城
み や ぎ

 一
かず

寿
とし

（希望のいぶき）【一問一答方式】 

 
１．選挙管理について 

⑴当落問題の経緯について 

⑵無効票・疑問票をゼロにする方策の対応について 

⑶選挙管理委員会は立会人に対して疑問票の取扱いについて教示したか。 

⑷自書式投票からあらかじめ投票用紙に候補者名が印刷されている記号式投票への改

善について 

⑸期日前投票箱の管理について 
 

２．仲嶺・上江洲地区について 

⑴住宅へのハブ出没発生地無法地帯雑草・木等の伐採について 

⑵カーブミラー設置対応について 

⑶上江洲地区住宅地域騒音防止対策について 

 
３．字具志川について 

⑴新具志川火葬場建設について 

⑵字具志川３７１番地付近への雨水冠水防止対応について 

⑶字具志川３２番地付近の道路整備工事開始について 

⑷市道安慶名具志川線 農地隣接通用改修について 

   ※字具志川長佐久原２３７９番地２・２３８０番地付近向け道路整備  
 

４．勝連・平敷屋地区について 

⑴区民からの整備要請 

①平敷屋タキノー公園防犯灯不備について 

②勝連平敷屋３９９０番地付近排水溝整備について 

③勝連平敷屋３５０４番地１付近土地改良区内排水溝不備について 
 

５．島しょ地域の地区別課題  

⑴津堅島 

①令和５年度の乗合タクシー・ＥＶ車配置について 

②平敷屋地区旅客待合所（津堅島行きフェリー乗り場）案内看板設置について 

③ヘリポート施設整備計画について 
⑵浜比嘉島 

   ①旧浜中学校跡地への遮蔽板設置の現状について 

②旧比嘉小学校跡地活用の現状と避難道路整備について 

⑶平安座島 

①平安座島への診療所開設について 

②平安座サングァチャー、県への無形文化財登録について 
⑷宮城島 

①グランピング施設（キャンプ地）の現状について 

②宮城中央公園整備について 

③阿茂地洞門（アムジトンネル）周辺不法投棄・廃材放置について 

⑸伊計島について 

①自治会要請第１１６号「与那城４０号線海岸部の補強工事」について 

②自治会要請第１１８号「聖地セーナナーを周辺へのフェンス及び入口へのチェーン設

置」要請について 
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③自治会要請第１１９号「東の浜付近生活道路及び土地改良区市道へのカラーポー
ル及び駐車禁止の立看板設置」要請について 

④自治会要請第１２２号「伊計港拡張工事」要請について 

 

６．市民の声 

⑴回収軽石有効活用による道路雑草抑制新工法支援について 

⑵宇堅橋のあずまや（休憩所）管理について 
 

 ９ 国吉
くによし

 亮
りょう

（希望のいぶき）【一問一答方式】 

 

１．医療的ケア児受入れ拡充の要望  

⑴これまでの定例会答弁では、新たな医療的ケア児を受け入れていきたいとのことだ

ったが、本年度４月から保育所で新たな受入れが実現したのか伺う。  

⑵今後の医療的ケア児の受入れや受入れ後の提案。  

 

２．市民からの要望を問う 

⑴保護者より伊波中学校正門の時計及び校舎から体育館への移動用パレット・アー

ケードの新設、野球部ライト側の環境整備、給食費の据置きや値下げの要望があ
るが所見を伺う。 

⑵あやはし館の今後について 

①次年度から指定管理を行うのであれば半年前からの公募が必須である。本年度

９月から公募が行われるのか伺う。 

②今後のあやはし館の運営に際し、あやはし館における条例、施行規則、募集要

項など見直しが必要と考えるが当局の所見を伺う。  
 

３．山城区道路整備の要望  

⑴区民の安全を守るため山城サワフジ通り道路の白線を新しく引き直すことの要望。  

⑵山城区内の道路整備について  

 

４．石川地区公民館について 
⑴トイレ、クーラー、床、電気、雨漏り修繕の要望。いつ修繕できるのか伺う。  

⑵石川地区公民館は災害時の避難所に指定されている。非常用発電機の機能を伺

う。 

⑶防災訓練時に非常用発電の使用訓練も必要と考えるが所見を伺う。  

 

５．施政方針並びに基地行政について 

⑴令和５年度施政方針の５ページに「基地の整理縮小を求め、市民の安心安全なま

ちづくりを目指してまいります」とあるが施政方針に記されている基地とは何か伺う。  

⑵令和５年度の施政方針から「日米地位協定の改定に向けて、国や県に対して主張

してまいります」が削除されている。その理由を伺う。 

⑶本市として日米地位協定の改定に向け主張していくのか伺う。  
⑷令和５年度の施政方針「基地の整理縮小を求め」について、本市としての考え方や

これまでの具体的な取組を伺う。また、基地の整理縮小を進めていくには根本的課

題として日米地位協定の改定が必要と考えるが所見を伺う。  
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 １０ 神田
か み だ

 洋一
よういち

（津梁）【一問一答方式】 

 
１．２１.６億人のマーケットの中心 

⑴中城湾港新港地区について 

①ドリフト行為対策について 

②街路灯の設置、街路樹の適正管理について 

③地区内の野良猫対策について 

④緑地の緩和について 

⑤交通渋滞対策について 
⑥港湾整備について 

 

２．スポーツコンベンション（健康・観光・産業振興） 

（仮称）うるま市総合アリーナ整備事業について 

 

３．市民の安全（犯罪被害の未然防止） 
防犯灯について 

 

４．琉球古典音楽の原点 

うるま市の宝物（ほうもつ）チャーン（県指定文化財）について 

 

５．雨の功罪 
宇堅区の雨水幹線について 

 

 １１ 池
いけ

宮城
み や ぎ

 善
よし

伸
のぶ

（かけはし）【一問一答方式】 

 

１．信号機のない横断歩道について  
⑴通学路における信号機設置の要請について 

⑵横断歩道で一時停止しない車の割合について 

⑶あげな小学校横断歩道のカラー化実施に向けて 

 

２．国民体育大会沖縄県開催について 

⑴２０３４年沖縄県国体に向けた本市の取組について 
⑵（仮称）うるま市総合アリーナにおける会場誘致について 

⑶経済効果について 

 

３．今後のホテル誘致に向けて 

⑴今後のホテル誘致実現に向けての方向性  

⑵税制優遇でホテル誘致 
⑶高さ制限緩和によるホテル誘致  

 

４．うるま市の機構改革による行政改革の成果について  

⑴組織機構改革での成果と課題          

⑵各部、各課における連携について         

⑶行政改革と市民サービス  

 

５．沖縄県消防防災ヘリコプターの導入について 

消防防災ヘリコプターの進捗状況について 
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 １２ 仲
なか

程
ほど

 孝
たかし

（希望のいぶき）【一問一答方式】 

 
１．ひとり親家庭高等職業訓練促進給付金について  

本市の申請状況及び沖縄県母子寡婦福祉連合会が行う貸付事業について詳細を伺

う。 

 

２．がんばろう！地域活動元気応援事業及びがんばろう！通り会元気応援事業について  

事業の詳細を伺う。 

 
３．公共施設における車椅子・ベビーカーの貸出しについて  

市内公共施設において、施設内使用のための車椅子及びベビーカーを配置し、市民

が気軽に使用できる環境を整備する必要があると考えるが、現状と課題について伺う。  

 

４．マイナンバーに関連する事項について 

全国的にマイナンバーカードを巡るトラブルが多発している。本市におけるマイナンバ
ーに関連するトラブル等がないものか伺う。 

 

５．（仮称）うるま市総合アリーナ整備基本計画について  

事業の詳細及び地域防災計画との関連を伺う。 

 

６．赤道公民館入り口道路について 
県道１６号線から赤道公民館に接続する道路は現在、赤道自治会が借地料を支払い

通行している。当該道路の法令上の位置づけや将来的な整備の在り方等、地域の要望

について伺う。 

 

 １３ 松田
ま つ だ

 久男
ひ さ お

（無所属）【一問一答方式】 

 
１．石川地域まちづくり推進計画について 
⑴現在の窓口機能を「子育て・福祉」複合施設に移すことについて、当初の地区公民
館に移す案はどうなるのか。地区公民館の維持管理と今後の利活用についても伺
う。 

⑵みほそあきない組合との説明会では、様々な意見が出た。現在の市民の運動公園
的な機能及び文化・芸能活動の機能をどこに移すのか伺う。  

⑶石川インターチェンジ周辺の交流拠点形成について、ブルファイトパーク構想を進め
ながら、交通拠点づくりを進めて欲しい。可能性を伺う。  

⑷「子育て・福祉」複合施設の具体的な活用方法について伺う。  
 

２．コミュニティビークルの活用について 
コミュニティビークルを使ってエイサー専用車両を製作し活用できないか伺う。  

 

 １４ 伊
い

盛
もり

 サチ子
さ ち こ

（日本共産党）【一問一答方式】 

 

１．国保行政  

国民健康保険税の統一化について 
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２．福祉行政  
⑴高齢者等の外出移動手段の交通支援について 

⑵中高年のひきこもり（８０５０）問題で孤立が深刻化している。ひきこもり支援対策につ

いて 

⑶こども医療費無料化高校卒業までの拡充について  

⑷ヤングケアラーの実態調査と支援体制の強化について  

 
３．空き家対策  

空き家対策の現状、実態調査による市の取組について  

 

４．基地行政  

勝連分屯地へのミサイル配備に関連する事項について  

 

 １５ 糸数
いとかず

 昌宗
まさむね

（新政・公明）【一問一答方式】 

 

１.学校環境・教育行政について 

⑴石川中学校空調機進捗状況について 

⑵子ども議会について 
⑶ふれあい少年の翼について 

⑷ＣＯＣＯＬＯプランについて 

 

２.道路行政について 

⑴通学路の交通安全確保に向けた取組について 

⑵市道石川２号線全面舗装について 
⑶市道石川６８号線全面舗装について 

⑷信号機設置について 

 

３.市民からの要望について 

簡易的なバスケットリング設置要望  

 
４.自治会について 

⑴自治会加入率について 

⑵自治会防犯灯について 

 

１６ 兼本
かねもと

 光
みつ

治
はる

（与開之会）【一問一答方式】 

 

１．屋慶名展望台について 

 

２．地区公民館運営について 

 

３．友好都市事業について 
 

４．うるま市社会福祉協議会与那城支所について  
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 １７ 金城
きんじょう

 加奈
か な

栄
え

（日本共産党）【一問一答方式】 

 
１．地域Ｗｉ－Ｆｉ環境整備について 

津堅島内、平敷屋地区旅客待合所へ拡充することについて進捗状況を伺う。  

 

２．沖縄北インターチェンジ改良整備について  

改良工事が完了したと聞くが、どのような変化が見られたのか伺う。  

 

３．市民行政について 
⑴バス停留所への屋根付き上屋整備について、進捗状況、また本市での設置率につ

いて伺う。 

⑵自衛官募集事務に係る自衛隊への名簿提供について要請が来ているのか伺う。  

⑶県道８５号沖縄環状線前原地域（はま寿司前）交差点の信号機について、右折時

の時差式信号対応ができないか伺う。 

 
４．（仮称）うるま市総合アリーナ整備計画について 

総事業費１４０億円の予算の内訳について伺う。 

 

５．環境問題について 

有害物質の有機フッ素化合物（ＰＦＯＳ、ＰＦＯＡ）について、天願川の支流は何か所あ

るのか、またどことつながっているのか伺う。 
 

６．災害対策について 

⑴本市のハザードマップの整備状況を伺う。 

⑵低地帯にある地域について、災害等の対応はどのようなことを重点に計画されている

のか伺う。 

 
７．マイナンバー制度について 

⑴マイナンバーにより様々な問題が発生したことについて、事実を承知しているのか伺

う。 

⑵問題の発生を受け、本市の状況を伺う。 

⑶来年秋に健康保険証が廃止になった場合、マイナンバーカードを取得していない方

の受診はどうなるのか伺う。 
⑷うるま市内の医療機関等におけるシステム導入対応について伺う。  

 

８．教育行政について 

令和５年２月第１６７回定例会において質問した、市内小・中学校における教職員の病

休者及び休職者等について、その後の状況を伺う。  

 
９．消防行政について 

⑴沖縄県消防防災ヘリコプター導入について説明を伺う。  

⑵津堅島緊急防災ヘリポート整備事業等について伺う。  

 

 １８ 大城
おおしろ

 直
なおし

（かけはし）【一問一答方式】 

 

１．観光行政について 

⑴海中道路を拠点にしたマリンスポーツ大会の誘致・開催について  
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⑵観光につながる拠点づくりについて 
 

２．海浜公園の施設管理について   

⑴浜漁港緑地公園について 

⑵平安座西公園について 

⑶平敷屋浦ヶ浜公園について 

 
３．災害対策について 

⑴災害に対する防災意識について 

①大規模災害に対するうるま市の備えについて  

②巨大地震・津波対策について 

③防災意識を高める対策について 

 

 １９ 平良
た い ら

 一雄
か ず お

（新政・公明）【一問一答方式】  

 

１．石川地域まちづくり推進計画について 

 

２．与那城総合公園陸上競技場の整備について 
 

３．公共施設間連絡バスについて 

 

４．うるま市の陶芸家や芸術家を中心とした定期的な陶芸展の開催について 

 

５．重度障がい者のための施設や人材育成について 
 

６．県道２５５号線の交通死亡事故防止策について 

 

７．ひきこもり対策について 

 

８．下水道の老朽化に伴う対策について 
 

 ２０ 伊波
い は

 洋
ひろし

（希望のいぶき）【一問一答方式】 

 

１．石川多目的ドーム駐車場整備について 

⑴駐車場整備は実施計画となり、予定地の評価額の算定となったと思うが。進捗状況に
ついて 

⑵地権者との用地交渉の進捗状況について 

⑶３工区で工事を進めていくとのことであったが、工程はどのようになっているのか。 

 

２．石川インターチェンジ周辺整備事業について 

⑴石川インターチェンジ周辺整備事業の予定地について 
⑵石川地域まちづくり推進計画の中で、短期的な取組としているが、工程はどのようにな

っているのか。 

⑶石川庁舎跡利用計画の中で石川インターチェンジ周辺整備事業も計画の中に組み込

む予定はないのか。 
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３．石川庁舎跡利用計画について 
⑴石川地域まちづくり推進計画の中で、短期的な取組としているが、工程はどのようにな

っているのか。 

⑵石川地域まちづくり推進計画の中で、石川庁舎の跡利用計画（石川産業基盤整備事

業）は計画しているのか。 

 

４．あやはし館の健全化に向けて 
⑴入居企業とのこれまでの経緯と進捗、今後は。 

⑵市の立て替えた費用の対応方について 

⑶あやはし館の今後の運営について（指定管理者制度） 

⑷株式会社あやはしとの反訴の進捗について 

 

 ２１ 真
ま

栄
え

城
しろ

 隆
たかし

（新政・公明）【一問一答方式】 

 
１．インボイス制度  
⑴本市の進捗状況について問う。 
⑵導入によるメリットと懸念されるデメリットについて  
⑶今後の取組について 

 
２．母子手帳  
⑴母子健康手帳発行について問う。 
⑵リトルベビーハンドブックについて 
⑶母子手帳アプリ導入について 

 
３．バリアフリー 
⑴あやはし館前歩道橋手すり設置について問う。 
⑵ゆらてく身障者用駐車へのカーポート設置について  

 
４．公共施設マネジメント 
⑴自治公民館の老朽化、整備、建設予定について  
⑵公民館建設に係る自治会と行政の役割について  
⑶耐用年数と新技術導入について 
 

５．介護保険事業  

⑴高齢者の人口と高齢化率の推移について 
⑵被保険者数と認定者数について 
⑶介護サービス給付額について 
⑷フレイル予防の取組について 

 

 ２２ 真壁
ま か べ

 朝
あさ

弘
ひろ

（新政・公明）【一問一答方式】 

 

１．石川地域海岸から伊計島海岸まで直通のフェリー運航の提案について  
石川地域から伊計島までは海を隔てた地図上の直線距離にして約１６．２キロメートル

だが、車両で陸続きの移動をする場合の距離は約３２キロメートルである。この距離によっ

て伊計島の観光業の停滞、少子高齢化、人口流出等に少なからず影響が出ているので

はないかと考える。 

そこで、石川地域海岸から伊計島海岸までの車両運搬ができるフェリーを就航すること
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を提案する。石川地域には高速道路インターチェンジもあり県内各地からの交通の利便
性もよい。うるま市一周のコースを作ることでうるま市全体に人の流れが行き届き、観光業

の発展や、これに伴う雇用の増加、空き家活用、移住促進への効果も期待できるのでは

ないか。以上の提案が将来的に実現可能か伺う。  

 

２．新給食センター運用開始後の現給食センターの跡地活用について  

石川地域の新しい給食センターが２０２６年（令和８年）から運用開始の予定だが、現
在の石川学校給食センターの跡地利用の用途について伺う。  

案として、石川出張所窓口の業務を縮小して設置することを提案したい。背景として、

現在の石川出張所窓口は伊波地区へ移転しコミュニティセンターや行政サービスの窓口

となることが決定している。宮森、城前地域の高齢者からはこれについて行政施設が遠く

なってしまい不便だとの声が挙がっている。そのため、行政サービスの窓口を縮小した形

で給食センター跡地に設置することが可能か伺う。  

 

３．石川山城地域の警察施設の建設について  

⑴施設の面積、役割、警察関係者の滞在する人数、用途等について伺う。  

⑵建築に伴う環境問題への配慮についてどのような対策をとっているのか、また完成後

の道のアセスメントについても併せてお答え願いたい。  

⑶石川山城地域に警察施設が建設されると、機動隊車両、緊急車両等が出入りする
ことになるが、山城地区の道路は細く狭い場所がほとんどですぐそばに民家も立ち

並んでいるという状況であるため、新たに道を舗装することの検討や周辺住民への

配慮が必要だと考えられるが所見を伺う。 

 

４．うるま市ＰＴＡ連合会、うるま市子ども会育成連絡協議会の復活について  

うるま市ＰＴＡ連合会やうるま市子ども会育成連絡協議会はこれまで、ふれあいスポー
ツ大会、レクリエーション大会、学習フェスティバル、うるま市地区スポーツ大会などを開催

していたが、新型コロナ感染症の影響で中止を余儀なくされていた。コロナ禍以前の活動

を復活させ、子供たちの活動の場やＰＴＡ交流の場を再度設けることができればと考える

が、コロナ禍以前まで開催されていた、うるま市ＰＴＡ連合会、うるま市子ども会育成連絡

協議会の各種行事について復活は可能か伺う。  

 
５．宮森のジェット機墜落事故後、棟方志功が描いた水墨画の周知について  

１９５９年に発生した宮森小学校のジェット機墜落事故後、版画家である棟方志功が供

養のために描いた水墨画がうるま市に保管されている。この水墨画を修復後、レプリカをう

るま市役所のロビーやうるま市石川歴史民俗資料館などに飾る等広く周知することを提

案する。この水墨画が多くの人々の目に留まることで、過去に起きた事故について周知し

風化することを防止するとともに、芸術文化として継承し関心を集めることができればと考
えるが、可能か伺う。 

 

 ２３ 大屋
お お や

 政
せい

善
ぜん

（与開之会）【一問一答方式】 

 

１．農業振興について 
⑴「サトウキビ生産見込調査事業」の内容・実施時期等について伺う。 

⑵「サトウキビ生産推進事業」の負担金及び補助金の内容・実施時期等について伺う。 

⑶「サトウキビ種苗対策事業」の業務委託の内容・実施時期等について伺う。 

⑷「サトウキビ収穫機械機能向上支援事業」の補助金の内容・実施時期等について伺う。 

⑸「サトウキビ安定生産確立対策事業」の補助金の内容・実施時期等について伺う。 
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２．ぬちまーす観光製塩ファクトリーへの進入路等について 
 

３．市道与那城２６号線（宮城島上原地内の土のう袋）について 

 

４．勝連南風原２班の環境改善について  

 

 ２４ 喜屋武
き ゃ ん

 力
つとむ

（新政・公明）【一問一答方式】 

 

１．教育行政  

⑴高江洲中学校校舎改築について 

⑵高江洲中学校トイレの一部改修工事について 

⑶学校給食の内容（量・素材）について 

⑷学校支援に対する各支援員と地域ボランティア組織活動支援について  

 

２．公園行政  

⑴中城湾港新港地区の県管理公園について 

⑵州崎地区の企業と地域との交流について 

⑶宮里児童公園の落成後の利用目的について 
 

３．道路行政  

⑴県道３７号線バイパス修繕工事について 

⑵県道３７号線防風林撤去について 

 

４．防災対策  
⑴うるま市総合体育館（総合アリーナ）・沖縄県立中部病院へのヘリポート整備につい

   て 

⑵防災対策室、本部設置について 

 

５．ホテル誘致、景観条例  

⑴旧与那城庁舎跡へのホテル計画について 
⑵本市の建物高さ制限の見直しについて 

 

６．文化行政  

⑴伝統芸能沖縄民謡と舞踊の指導者に対する本市の対応について  

⑵今後の本市の観光の目玉となるコンサートやライブ、大会について  

 

 ２５ 藏
くら

根
ね

 武
たけし

（与開之会）【一問一答方式】 

 

１.地域活性化について 

⑴浜比嘉島ふるさと海岸の運用について 

⑵平安座地区について 
⑶アーサのうるま市特産品へ 

⑷うるま市の人口状況について 

 

２.教育行政について 

⑴教職員の配置について 

⑵学校現場の安全対策について 
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⑶フッ化物洗口導入について 
⑷英語教育について 

⑸タブレットの活用について 

 

 ２６ 伊波
い は

 良
よし

明
あき

（津梁）【一問一答方式】 

 
１．上下水道業務について 

⑴有効率改善調査における業務委託状況及び成果等について 

⑵ＡＩによる衛星画像解析による漏水検査システムの導入を検討すべきだと思うが見解を

伺う。 

⑶厚生労働省の水道業務が、２０２４年度から国土交通省と環境省に移管されるが、業務

への影響について 

⑷下水道の適正料金について 

⑸市道石川４４号線一部区間での汚水管布設整備について 

  

２．新石川調理場整備運営事業について 

⑴前面道路となる市道石川７０号線及び市道石川７１号線の整備が必要と考えるが、見

解を伺う。 
⑵下水道への接続方法について 

 

３．石川公園について 

⑴再整備計画について 

⑵噴水設備及び使用不可の建築物等を撤去すべきと考えるが見解を伺う。 

⑶白浜ビーチ周辺の公園をスポーツ広場として再整備すべきと考えるが見解を伺う。 
⑷石川屋内運動場跡地の再利用として３×３（３人制バスケットボール）の競技施設を整

備できないか見解を伺う。 

 

４．石川市制施行５０周年記念タイムカプセルについて 

⑴開封に向けての進捗状況について 

⑵開封時のセレモニーについて 
 

５．ＥＶ及び充電インフラについて 

⑴公用車のＥＶ化に向けての見解を伺う。 

⑵充電器の整備について 

⑶経済産業省のクリーンエネルギー自動車の普及促進に向けた充電・充てんインフラ等

導入促進補助金制度を積極的に活用すべきだと考えるが見解を伺う。 
 

 ２７ 下門
しもじょう

 勝
まさる

（津梁）【一問一答方式】 

 

１．母子生活支援施設等の整備について 

 
２．与那城社会福祉センターの有効活用について 

 

３．災害時の歯科医療体制構築について 

 

４．安全対策のため定期点検及び維持管理を徹底せよ！ 

⑴公園施設の腐食等点検業務について 
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⑵カーブミラー腐食等及び街路樹の立ち腐れ点検について 
 

５．不法投棄対策等の今後の展開について 

⑴新たに設置された不法投棄対策室の役割と期待する効果について 

⑵市民、事業者、行政機関の連携について 

 

６．与勝一周道路整備について 
進捗状況について 

 

７．選挙関連事項について 

 

 ２８ 天
てん

願
がん

 久史
ひ さ し

（津梁）【一問一答方式】 

 

１．がんばろう！地域活動元気応援事業に関連する事項について 

 

２．青年会派遣補助事業に関連する事項について 

 

３．農業振興に関連する事項について 
⑴農水産物等輸送支援事業に関連する事項について 

⑵畜産農家循環型堆肥利用促進事業に関連する事項について 

 

４．うるま市農水産業振興戦略拠点施設（うるマルシェ）に関連する事項について 

 

 ２９ 又吉
またよし

 法
のり

尚
ひさ

（希望のいぶき）【一問一答方式】 

 

１．学童保育に関連する事項について 

⑴うるま市学童保育待機児童数について伺う。 

⑵学童と「放課後教室」一体化について伺う。 

⑶学童正職員の給与について伺う。 
⑷家賃補助について伺う。 

⑸学童保育で提供する給食について伺う。 

 

２．公立中学校定期テスト見直し及び英語検定について 

⑴うるま市内公立中学校定期テスト実施の現状と単元テスト・小テストに移行した中学校

の内訳を伺う。 
⑵単元テスト・小テストに移行した中学校の長所・短所を伺う。 

⑶うるま市教育委員会として、統一した「指導と評価の一体化」について、今後の見解を

伺う。 

⑷中学３年生の英検３級以上の英語力について、沖縄県及びうるま市の現状を伺う。 

⑸英検３級以上合格のための支援及び補助金について伺う。 

 
３．うるま市小・中学校携帯電話に関連する事項について 

⑴小学生・中学生の携帯電話所持率の現状を伺う。 

⑵学校長の許可を得て、携帯電話を持込みしている児童・生徒数を伺う。 

⑶県内中学校で高校のようにルールを守った上で携帯電話の持込みを可としている中学

校があるか伺う。 

⑷うるま市教育委員会として、中学校へスマホ持込解禁について今後の考え方を伺う。 
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４．保育行政に関連する事項について 

⑴待機児童数について伺う。 

⑵保育士不足について伺う。 

⑶広域入所について伺う。 

 

５．キャッシュレス決済による公共料金の支払いについて 
⑴スマホアプリを利用して、各種税金が納付できると思うが、対象種目と対象アプリの現状

を伺う。 

⑵ＰａｙＰａｙ、ＬＩＮＥＰａｙが使用可能だと思うが、お隣沖縄市では楽天ペイ、ａｕＰａｙ、ゆうち

ょＰａｙ、ｄ払い、ファミＰａｙ、ＰａｙＢと決済方法も追加され、多種多様化している。うるま市

の今後の展開を伺う。 

  

６．スケートボード・ＢＭＸができる環境づくりについて 

⑴うるま市安慶名中央公園裏広場へのスケートボード場建設について伺う。 

⑵ヌーリ川公園内へのスケートボード場建設について伺う。 

⑶今後のスケートボード場及びＢＭＸ場建設について、うるま市の考え方を伺う。 

 

７．川崎ルーシー河線整備事業について 
⑴事業の進捗状況と完成予定年度を伺う。 

⑵現在、ルーシー河橋が通行止めとなっているが、開通予定日を伺う。 

 

８．県道８号線道路整備について 

⑴栄野比交差点からセブン-イレブンうるま西原店前交差点道路整備について 

⑵白線、センターラインの黄色線、横断歩道の塗り直しについて伺う。 
 

９．うるま市議会議員選挙について 

⑴当落逆転について伺う。 

⑵立会人の人数、役割、報酬、選定方法について伺う。 

⑶当事者２人への任期４年間分の議員報酬の補償について伺う。 

 

 


